
郑洁配对彭帅出击伦敦奥运会
强强联合前景看涨

日前，总奖金 72.1万美
元的 WTA顶级巡回赛家庭生
活圈杯揭幕。郑洁、彭帅在女
单首轮顺利过关。不过，本次
比赛的女双似乎更吸引眼球，
因为郑洁在个人微博上透露，
将会与彭帅配对双打。这被认
为是网球运动管理中心着眼伦
敦奥运会的考虑。四川省网球
运动管理中心主任林宇在接受
成都商报记者采访时也确
认： “让郑洁和彭帅配对双
打，去年底国家队就有这个想
法了。”郑洁的老公兼教练张
宇也向记者确认了这一说法。

郑洁担心 彭帅鼓励

单打开赛前郑洁特意发了
一条微博：“下周要尝试一
个新的双打搭档，不知道会
怎么样？”郑洁提到的新搭
档是天津选手彭帅，在这次
16对参加女双的选手中。不
过，彭帅很快就用微博回复
给了她信心。“郑洁，最熟
悉的陌生人啊！相信我，中
国有句成语‘有贝无患’，
嘻嘻！对你要求很简单，都
打在线里面就行了，我会尽
自己最大努力和你配合好
的！”彭帅小名“彭贝贝”，

“有贝无患”看得出彭帅自
信心爆棚，对这次合作前景
看好。

目前两人在单打上都发展
得不错，手感火热、状态直线

上升的彭帅显然是与郑洁搭档
女双的最佳人选。

两人瞄准伦敦奥运会

在职业比赛中，网球选手
在双打比赛中更换搭档很正
常，不过本次郑洁与彭帅选择
长期合作，被看作是国家网管
中心布局伦敦奥运女双比赛的
重要举措。林宇在接受成都商
报记者采访时也确认：“去年
底的时候，国家队就有让她俩
搭档出击伦敦奥运会的想法
了。这次比赛郑洁和彭帅第一
次出战双打，也是根据需要的
一种尝试。”

中国网球是从女双项目取
得突破后逐渐走入世人视野
的。2004年，李婷 /孙甜甜
赢得雅典奥运会冠军；2006
年郑洁 /晏紫又在澳网和温
网夺冠；2008年北京奥运
会，郑洁与晏紫再次合作获
得铜牌。2012年伦敦奥运
会，中国网球自然不会丢弃
这个争夺奖牌的有利项目。
但郑洁和晏紫目前已经被对
手熟悉，两人配合的“双底
线”不再具备优势。为备战
伦敦奥运会女双，网管中心
曾尝试让郑洁与孙胜男、张
帅等配对，但效果并不太好。
林 宇 告 诉 成 都 商 报 记 者 ，

“接下来除了比赛，郑洁还会
和彭帅配对训练，争取更加默
契配合。” （据新华网）

!■责任编辑：牟 再 ■版式设计：娄宇红

2011年 4月 8日 星期五 文 体

国际奥委会将规范
雄性激素过多女性的

参赛资格

国际奥委会执行委员会 5日确认，他们将设
立明确规范以确定那些体内雄性激素过多的女运
动员是否可以参加比赛。这些规范将从明年的伦
敦奥运会起开始实行。

由国际体育协会联合会、夏季奥林匹克国
际组织、冬季奥林匹克国际组织主办的国际体
育大会正在伦敦举行。国际奥委会执委会 5日
也在此间进行了闭门会议。会上，国际奥委会
表示他们将在 2012年的奥运会上以相关规定
判断雄性激素过多症女选手能否获得参赛资
格，同时督促国际体育联合会也在他们的赛事
中采用相同规定。

2009年柏林田径世锦赛女子 800米冠军塞
曼亚男性化的外表曾引发人们对她性别的质疑。
这一被炒得沸沸扬扬的“性别门”事件时隔近一
年才告一段落。国际田联在请专家对她的检测结
果进行讨论后宣布，塞曼亚可以继续参赛。

不过，塞曼亚事件并非绝无仅有。自 2005
年以来，国际田联已受理了 8例“性别门”事
件，其中 4名接受调查的运动员最后都被禁止参
赛。

为此，国际奥委会医学委员会和国际田联于
去年年初特别组织了科学研讨会，从科学的角度
探寻雄性激素过多症与女子体育比赛的关系。当
时，双方就已经考虑到规范的重要性。

去年 10月，国际奥委会医学委员会又召集
相关领域的医学专家、体育部门的律师以及女运
动员代表等开会讨论，汇总各方专家的意见，为
新规定的设立打造了基本原则。

（据新华网）

国际乒联女单排名：
国乒包揽前五
李晓霞再占首席

在国际乒联近日公布的最新一期女子单
打选手世界排名中，中国选手包揽了前五名，
李晓霞再度占据首席。

同中国队的男单主力王皓一样，李晓霞同样
凭借着 3月份在国际乒联广州精英赛中夺冠的优
异表现，第三度登顶世界第一。她的积分比上月
排名世界第一的郭焱多了 32分，郭焱屈居次席。
李晓霞曾于 2008年 11月和今年 2月两次抢占过
世界第一的位置。在张怡宁退役后，女子世界第
一位置的争夺异常激烈。郭焱去年 10月至今，
已有 ５ 次高居世界第一。而刘诗雯去年也多次
占据世界第一的位置。

第三至五名的位置同样被中国选手占据，
分别是丁宁、郭跃和刘诗雯。新加坡选手冯天
薇的排名同上期相比没有任何变化，仍居第六
位。深受中国球迷喜爱的日本名将福原爱则从
上一期的第八升至第七，韩国的金璟娥、中国
年轻的削球手武杨和新加坡选手王越古分列八
至十名。 （据新华网）

在我的生命里，遭遇过许多次
桃花。我进入过许多地方的桃林，
也参加过许多地方的桃花节。这次
应邀在浙江演讲间隙，在临海演讲
协会朋友的带领下，深入括苍山和
大雷山腹地，参加当地的桃花节，
观赏万亩花海，没想到竟会如此地
陶醉。

从临海市区出发，沿括苍山麓
的公路蜿蜒西行，随处可以看到大
片金灿灿的油菜花。在黄色画布的
大背景上，路边、溪边、田边，偶
尔闪出三两枝粉白色的桃花，不断
地向你诱惑，给你惊喜，挑逗你一
步步向那桃花盛开的地方探寻乃至
奔袭。

半小时后，眼前出现好几片很
大的桃花林，高低错落，每一片桃
林都被黄色的油菜花镶上金边，煞
是好看。主人停下车来，带我们赏
花拍照，吃农家菜。我们已经有了
大饱眼福而且大饱口福的快感。

饭后继续西行，路两边则是另
一番景象，大片的桃花和梨花，次
第出现，由于梨花已经逐渐凋零，
满树是绿茸茸的嫩叶，更显出桃花

的明艳。
及至临海最西部大雷山下白水

洋镇的万亩桃花种植基地，我们完
全被淹没在那花的海洋。这里的桃
花，是白色、红色、粉色三色套种，
色彩斑斓。置身花海，每一树桃花
都美不胜收，随便你站在哪里拍照，
镜头里都会是“她在丛中笑”的写
意，而且背景层次极其丰富，依次
是蓝天、青山、花海。尽管我刚才
还为白水洋镇的老师们做了 90分钟
题为 《教师语言艺术》 的滔滔不绝
的演讲，但此时此刻，我似乎完全
丧失了语言能力，眼前有景道不得，
只有沉醉，沉醉……

徜徉花海，耳边传来优美动人
的桃花节主题歌，让人如痴如
醉———这首名为 《这美丽的地方叫
官溪》。在全国新农村文化体育网的

“第二届中国村歌十大金曲入围投票
公告”页面上，都很容易听到这首
村歌。

据了解，这首村歌，是由临海
市米洛克文化传播有限公司和白水
洋镇文化站联袂打造，在临海市文
化局的牵头下，邀请浙江省文化厅

产业处处长何蔚萍作词，并由著名
音乐人陈红君作曲，送评之后在
1200多首村歌中脱颖而出，被评为

“让世界听到中国幸福乡村的声音”
第二届中国村歌评选优秀作品，并
参加网评冲击“中国村歌十大金曲”

“中国十佳村歌”。
官溪村依山傍水，清澈透亮的

大雷溪从村前缓缓流淌，村的四周，
山路弯弯，桃花似海，鸟语花香。临海
演讲协会的单益波先生告诉我，白水
洋镇党委书记王德灶曾说：“大雷山
官溪的春天，小桥流水，泉水丁冬，
桃红柳绿，真是太漂亮了，如今又
有了这么一首美丽动听的村歌，可
谓锦上添花，愿这首动听的村歌，
飘洋过海，让全国人民和世界人民
都知道临海有这么个美丽可爱的乡
村。”你听，这就是临海人的愿景，
这就是临海人的精气神，这就是临
海的桃花魂！

我不得不佩服临海人，他们是
点染江山的伟大画师。中国山水绘
画技法，最让西洋人称道的是散点
透视和移步换景，无论是 《清明上
河图》 还是 《富春山居图》，都是所
谓一步一景，每一景都自成亮色，
但最终浑然一体，格调独特鲜明。
我们从临海西行看桃花，一路移步
换景，从窗外桃花三两枝，到万亩
花海何灿然，一路上的好景色，你
仔细琢磨，岂不就是一幅最灿烂、
最丰富、最迷人的 《临海桃花图》
吗？

“成功的花，人们只惊羡她现
时的明艳。然而当初她的芽儿，却
浸透了奋斗的泪泉，洒遍了牺牲的
血雨！”年轻时读冰心老人的 《繁星
集》，我始终读不懂这几句小诗所蕴
含的深意。这次到临海，在游览了
民族英雄戚继光修建的江南长城，
聆听了先辈们英勇抗倭、保卫家园
的可歌可泣的故事之后，在参观了
白水洋镇、桃渚镇的乡容乡貌，了
解了乡亲们拼搏致富的坎坷经历之
后，我敢说，我读懂了冰心老人的
心曲。

过去的临海，是一个自然条件
及其恶劣的地方。七山两水一分地，
山多人多地不多。山是穷山，没有
任何矿产资源；水是恶水，没有丰
富的矿物质，却时有台风肆虐；地
是薄地，多是海水浸泡过的盐碱地。
但这是神圣的家园、母亲的土地，
绝不能容忍任何入侵者染指，为了
保卫家园，我们的先辈曾在这里与
倭寇浴血奋战；这是一片贫瘠的土
地，但这里的人们勤劳智慧，即使
葬身鱼腹，他们也要出海打渔，即
使头破血流，他们也要搏击商海，
正因为如此，临海人创造了能够兼
并沃尔沃的吉利汽车品牌，锻造出
享誉世界的月波刀具。我们在临海
西部看桃花，每隔几十米就能看到
一幅“月波刀具祝桃花节圆满成功”
的巨幅横幅，刀具，多么阳刚甚至
凶险，桃花，多么阴柔多么美丽，
二者何其悬殊，似乎格格不入，但

我们游客却丝毫没有“大煞风景”
的感觉，反而称道临海人发展经济
的强烈欲望和搏击商海的市场意识，
眼前这万亩花海美景的壮阔和周边
农家乐生意的火爆，谁都能预见到
几个月后“百万蟠桃出临海、万亿
财富入民间”的人间胜景。

在曾经的穷山恶水间，临海人
创造了年财政收入突破 40亿的经济
奇迹，我不得不佩服临海人，他们
是战胜贫困、改变命运、创造奇迹
的伟大英雄。

“白水洋之山高兮高与云平，
白水洋之水清兮可清我心。官溪之
溪兮高山下来，官溪之桃兮着意盛
开。世之君子兮桃前花下，逍遥容
与兮留连徘徊。”吟哦这古老的歌
谣，我们感慨万千。桃花的花期很
短，前后不过两个星期。面对桃花，
文人们感叹生命的美丽和短促，武
士们想到为国捐躯的壮烈。临海隶
属台州。记得鲁迅先生曾经热烈地
礼赞方孝孺和柔石那“台州式的硬
气”，站在括苍山下，站在大雷山
麓，放眼万亩花海，品砸临海奇迹，
我一直在心底虔诚地礼赞临海人民
那“台州式的硬气”和“临海式的
灵气”！

两次临海行，让中国演讲与口才协会副会长蔡顺华深深地爱上了临海

的山水和人文。置身美丽的桃花海，他抒发着一个演讲家的激情，唱了一曲

优美的《桃花魂》。 金优优摄

桃 花 魂
□蔡顺华

编者按：在我市演讲协会的邀请下，中国演讲与口才协会副会长蔡顺华继2006年

后，于今年3月29日又一次踏上了临海的土地，并先后在我市农业银行、大洋中心校、

桃渚中学等单位，给我市演讲爱好者们作专题演讲。第一次临海游，江南长城留给他一

个坚韧的城市印象，第二次临海游，在赴白水洋中心校演讲的路途中，漫山桃花又给了

他“惊艳”的感觉。行程结束后，他特意给本报寄来他的作品《桃花魂》，字里行间无不流

露出他对临海山水的钟情以及对临海人文的推崇。

艺术教育遭遇文化困局：
文化素养缺乏 后劲不足

“居然有考生认为苏东坡是清代人？”
谈起刚刚结束的艺术研究生考试阅卷，中
国人民大学艺术学院教授陈传席哭笑不
得，“这是很低级的历史常识错误，但在阅
卷过程中却屡见不鲜。如果加上错字，差
不多一半以上都要得零分。”

笑过之后，陈传席不免有些伤心：“艺
术考生的文化素养问题非常严峻。”

近年来，随着艺术类院校、专业招生
规模的扩大，艺考日渐火爆。除了部分真
心热爱艺术的考生，有相当一部分却是因
为自身文化课分数不高，转而在高中最后
一个阶段突击艺术，以求借助艺考进入对
文化课要求不高的本科院校。这样的初
衷，艺考大军心照不宣。

文化素养缺乏，艺术后劲不足

当一年一度的高考落幕后，少数被录
取的艺考幸运儿便开始系统的艺术专业
学习或研究。面对大学更为开放的知识环
境，“应试艺考”催生出来的短期效应迅速
消退。考前突击培训只是皮毛的文化常
识，离文化素养尚有很大距离。

“如果一个人的文化素养缺乏，便难
以领略经典之作的深刻趣味，也难以在创
作上走得很远。”北京师范大学艺术与传
媒学院副教授邓宝剑说。

中央戏曲学院教授赵景勃也认为，当

技术在达到巅峰的时候，就需要文化来助
推再上一个新台阶。要深刻理解艺术，还
必须对其他文化门类有一定理解。所以，
他提倡戏曲演员要从“艺人型”向“学人
型”转化，学会把技能提升到学理的层面
去思考和总结。

文化素养难以一蹴而就

艺术教育需以文化素养为基础，已经
成为艺术教育者的共识。

“文化素养并不是哪一个或哪几个学
科的知识，它意味着善于感受、善于领悟
的智慧，也意味着生活中的高雅情操。”邓
宝剑说，“这种素养可以通过学习一些学
科而获得提高，比如文学、历史、哲学等，
但又不等同于这些学科。”

赵景勃在任中央戏曲学院副院长期
间，曾努力推行“文化四国”：国戏、国学
（诸子百家、诗词文学修养）、国艺（琴棋书
画）、国术（武术、传统健身术等），同时，

“学校也鼓励学生多了解、吸收其他艺术
门类的表演，如西洋的美声、话剧表演等。
有些学生就会自觉不自觉地吸纳到戏曲
表演上来。大学教育和科班教育不同，学
生的视野开阔多了。”赵景勃很乐观，“虽
然总体来说，从事戏曲表演的人文化程度
不高，但是依然是进步了。”

不过，陈传席显得忧心忡忡。他说，虽

然学校提供了很多文化课学习机会，但现
在艺术研究生才 3年，第 1年忙于学英
语、政经，第 2年稍微研究点专业，第 3年
就写论文毕业了。他也曾要求学生阅读孔
孟老庄等文化经典，但学生根本没有时
间。

艺术教育应先塑造文化人

“艺术教育要重塑健全的人格和高贵
的精神。”西南大学文学院副教授崔树强
说，“但今天很多艺术教育，受到商业诱惑
和市场刺激，一开始就以艺术为目的，忽
视心灵培养和精神熏陶，导致艺术日益沦
为卖弄技巧，离文化精神越来越远。”

这也成为很多艺术教育者的忧心所
在。陈传席谈及在美国做访问学者的经历
说，在国外的艺术专业学习中，文化课的
比重不会少于 60％，剩下的才是专业课。
诸如文学、历史、外语、艺术史等都是必修
课程，而且有严格的考试制度。但目前，国
内很多院校的艺术专业依然轻文化重技
术。学生在毕业的时候，虽然也要求在毕
业创作之外提供毕业论文，但很少有学生
能独立完成。“这好比体育比赛，你降低了
标准，世界冠军自然就多了，但这有什么
意义呢？”陈传席反问道。

（据人民网）

首届皇家明清佛像
与宫廷艺术精品展

4月6日至15日在杭举办
由中华人民共和国日史编辑委员会皇家文化

研究院主办的 《首届 （杭州） 皇家明清佛像与宫
廷艺术精品展》 将于 4月 6日至 4月 15日在杭
州举办。

据主办方介绍，明清时期，中外文化交流
频繁，文明碰撞日趋激烈，经过历史砥砺而不
断创新的皇家文化一度呈现出繁荣与兴盛的景
象，而这时的佛教造像和宫廷艺术，更是融诸
多文化所长于一身，集东西智慧之光于一体，形
成了独具民族特色的文化艺术形式和艺术风格，
体现出时代文明与宗教精神巧妙结合杰作的风
采。本次展览的明清佛像等艺术精品约 100余
件，其中有数尊十分珍贵的明清宫廷御制金银
铜制佛像珍品。 （据人民网）

激 情
演 讲

停 电 公 告
全市广大电力用户：

因线路施工，以下线路需配合停电（遇雨顺延）：
一、4月14日

10KV西叶 908线 停电时间：7时 30分至 10时 30分
停电范围：疾控中心、林桥村、望湖小区、金桥小区、宝马公司、
华海药业科技园、金色洛河、庄头村、三星制管、精密制造厂等
一带。

10KV牌门 237线 、镜苑 123线、糖厂 173线 停电时
间：6时 30分至 17时 30分 停电范围：牌门路、环城南路两
侧一带,杜川路，杜西路，府南路,杜桥大厦附近,铁路头村、塘
岸村、环城南路两侧用户、俯前街两侧、下街头附近,杜川路两
侧，府前街、南大路两侧，金鑫村、后地村、独木堂村、汇头村、
山石徐村、下林村、土城村、新湖村、横灯村、洪家村、卢家村、
厉家村、西堑村、富沈村、上八年、下八年村、良种村、前洋村、
沿海大道、杜川路两侧。

给客户带来不便，恳请谅解！
咨询电话：95598（电力客户服务中心）

临海供电局
2011年4月7日

出土文物无处安置 何时告别蜗居
近来，大批出土文物因为无处妥善安

置，而只能被堆放在地下临时库房中。这一
事件受到了社会各界的广泛关注。一边是

“给文物一个家”的呼声日益高涨；另一边
不少同行担心，单纯建一个“家”未必能使
出土文物“安享天年”。

现状： 6000多件文物亟待安家

出土文物逐年增多，临时库房“满员”，
修复后的文物面临无处安放的窘境……如
今，在合肥市文物管理处的地下临时库房满
地都是“瓶瓶罐罐”。由于这些文物大多已
经破损，负责修复的工作人员只能用胶水、
石膏等材料一件件进行黏合修补，目前他们
手头正在忙活的是一批 2009年到 2010年合
肥市经济开发区发掘的乱墩子汉墓群中的文
物。近 2000件文物已经有 2/3修复完毕，
让他们头痛的是，今后这些文物该往哪儿放
呢？

据了解，当前，该市文物管理处的临时
地下库房里有 4000多件文物，等到乱墩子
墓群文物修复工作全部结束后，库房的文物

数量将激增至 6000多件，届时会出现文物
放不下的尴尬境地。加上长年没有较好的保
存条件，库房文物的腐蚀和损失状况令人担
忧。因此，当务之急就是解决文物安置问
题，为其提供一个条件良好的“住处”。

调查： 无处安放不是个例

“合肥遭遇”并非个例。就在去年 4
月，江西九江的出土文物被曝出长期在窄
小的环境中“蜗居”。由于多年来当地博物
馆“有馆无舍”， 连李鸿章题字的牌匾、
陈三立的题字石碑、珍贵的古木家具等等
都只能委身于库房的角落里，不少还没来
得及定级的文物，包括出土文物更是只能
堆放在地上，如此光景使人很难联想到其
价值不菲。

类似的情形在不少业内人士看来已经
“见怪不怪”了。北京一位福建泉州的商人
告诉笔者，自己也曾看到过这样的状况，出
土后的钱币不属于珍稀品种，市面价也就
几元钱甚至几毛钱一枚，因为不受宠，这
些钱币被装在麻袋里，随意堆放在某县级

博物馆的后院里，一部分已锈迹斑斑。
另外还有一种情况，出土的文物多了，

当地博物馆的人手又不够，清理、定级需要
较长时间，只能先在库房“挤一挤”。说到
底，博物馆放不下更多文物，原因无外乎资
金缺乏、本身条件有限，偏偏近些年“考古
热”兴起，大量文物陆续出土；加之当前城
市化进程提速，大兴土木的同时，一旦相关
统筹规划环节做得不够完善，就会让一些博
物馆感到措手不及。

建议： 解决难题可否靠民众

如何解决这一难题，浙江省博物馆相关
负责人建议，如果文物放不下，除了申请调
拨外，也可以采取与当地银行结合，将珍贵
文物放到银行专门保管的方法。

无论是调拨也好，另辟蹊径去保存也
罢，从本质上说这样的操作似乎更多还是博
物馆系统内部的一种流通。既然文物本来就
是国家的，是整个社会民众的公共财产，对
于那些存放不下的、原本价值又不高的文
物，走结合民众的路线来缓解这一状况是否

可行呢？
社区博物馆得到的呼声也很高。部分业

内人士表示，现在一些地方都在陆续建立社
区博物馆，国有博物馆容不下时，能否考虑
送进社区，既丰富了社区藏品，提高了社区
博物馆的档次，又可以将文物的作用真正发
挥出来，文物的安全也可以得到相应保障。

虽然受访的博物馆业内人士强调，文物
是国家的，法律不允许其流到民间。但是，
针对文物存放的尴尬，仍有一些收藏爱好者
反驳道，法律的本质是在公平、公正、公开
的前提下保障利益。当文物因为场地所限得
不到妥善保管，有的甚至出于保管不善或者
监守自盗流失了，难道对文物就公平了吗？
如果能够出台完善的租借制度，未必是件坏
事。

此外，还有人提出，现在网络发达，文
博系统应该充分利用起来。比如以省为单
位，建立一个网络交流平台，信息共享，谁
家东西多了放不下，谁家想办展缺了什么，
依靠网络来解决不失为一条出路。

（据人民网）


